

始業式は平成31年度で始まった今年度、5月から令和となり、まだ少ししかたっていませんが、すっかりなじんだように思います。こうして平成が少しずつ遠のいてく、少し寂しい気もします。

本日終業式を行いました。1学期、1年生のオリエンテーション合宿、5月の西宮甲山高校との定期戦、6月の南校祭など、大きな行事や、部活動の活躍など、ブログで掲載しています。どうぞご覧ください。

◇終業式

終業式で、生徒の皆さんに次のようなお話をしました。

1学期始業式で実践してほしいことを2つ言いました。

○1つ目 「時を守り 場を清め 礼を正す」を実践してほしいと思います。

地域の方から、さわやかに挨拶してくれますよと言ってくださることがあります。

私は、朝、少しの時間ですが校門のところ立つようにしています。ほとんどの生徒が笑顔で挨拶をかえしてくれます。挨拶が少し苦手な人、恥ずかしがらず、挨拶で、気持ちの良い1日にしていきましょう。

○2つ目 平成から令和へと新しい時代を迎えます。

一人ひとりの生徒が、色々なことにチャレンジして、これからの時代に必要な力を伸ばしてください。というお話をしました。

○そのために、今日少しお話をします。

皆さんは、普段「時間割」という、学校から提示された計画の中で生活をしています。しかし夏季休業中の40日間、自分で「時間を割って」生活することになります。普段、伴走者がある状態でしたが、「時間割」のない40日間にはいります。そう考えると「時間割」に変わるもの、つまり計画は絶対必要だと思います。そして計画の立て方は、学年によって違うと思います。

1・2年生 夏休みは勉強とともに、部活動、ボランティア活動、オーストラリア研修に参加する生徒もいます。一つ一つの活動にしっかりと目標をもって参加し、チャレンジする夏にしてください。

3年生の皆さんは、この1学期、南校祭や部活動など、色々な場面で後輩たちをリードし、頑張ってくれました。夏休みは、進路実現のために本気で頑張る時です。

就職を希望する人、この夏休み大変重要な時期です。しっかりと自分と向き合ってください。進学希望の人は、この夏休みにどれだけの力をつけることができるかが合格につながります。あたりまえことですが、勉強しないと合格はありません。〇〇大学にいきたいという希望、そして自分の実力。ただ〇〇大学に行きたいというだけでは本当の志望校ではありません。「志望校を現実の志望校にできるかどうか」、夏休みの勉強にかかっています。勉強も部活動も、やればやるほど、やらないといけないことがどんどんできます。

頑張った人ほど、時間が足りなかったと感じるかもしれません。

9月の始業式を、みなさんがどんな感想をもって迎えるかが大事だと思います。

最後に、夏休みを迎える皆さんに、幕末の志士に影響を与えた吉田松陰のことばを紹介します。

- ・ 夢なき者に 理想なし
- ・ 理想なき者に 計画なし
- ・ 計画なき者に 実行なし
- ・ 実行なき者に 成功なし
- ・ 故に夢なき者に 成功なし

本当に充実した夏を過ごし、9月に全員が元気で登校することを期待しています。

